



el 0002 12 JUN 2002 p. 4  
622201

**Buzón del lector**  
En Internet: [www.lidersanantonio.cl](http://www.lidersanantonio.cl)

**En memoria de Anselmo Sule Candia**

**Señor Director:**  
Me dirijo a usted con el fin de solicitar la publicación del siguiente escrito:

"Hermanos, la cadena está rota", con estas palabras Jorge Carvajal, máximo representante de la masonería chilena indicaba la ausencia terrenal de Anselmo Sule Candia, posteriormente su cuerpo sería cremado para iniciar su camino al oriente eterno... Tres horas antes, con las palabras del Presidente Lagos se inició el acto fúnebre de despedida de los restos mortales de nuestro presidente nacional; "hemos venido a despedir a un amigo" señalaba el Primer Mandatario, posteriormente 13 oradores más le seguirían en la palabra, desde Volodia Teitelboim a nombre del Partido Comunista hasta Hernán Larraín en representación de la UDI. Sucesivamente fueron tomando la palabra, Sergio Bitar, Adriana Muñoz, presidenta de la Cámara de Diputados, el senador Carlos Cantero, el ex Presidente argentino Raúl Alfonsín, entre otros.

"Estamos despidiendo a un hombre que supo ser humano", señalaba Camillo Escalona en nombre de la Con-

certación, mientras cerca de mil personas apostadas en la entrada principal del Cementerio General, muchos de ellos venidos desde otras regiones escuchaban con recogimiento las expresiones de cariño a este "hombre de mil batallas" que amó su Patria por sobre todas las cosas. Conocedores de su cariño por su tierra y ante la emoción de los presentes, el grupo Illapu le regaló el tema Vuelvo, uno de sus favoritos.

La Asamblea Pedro León Ugalde Naranjo de San Antonio y en general los radicales de esta provincia fuimos privilegiados con nuestro correligionario, cada vez que pudo concurrir a las más diversas actividades y de una manera simple y llana, conversaba con todo aquel que le manifestara alguna inquietud. Caballero, amigo de los consensos y dueño de una oratoria que reflejaba fielmente su estilo de la vieja guardia radical, donde el marketing, la imagen y el estilo "hacedor de cosas" que hoy impone la Derecha, no tenían cabida y eran los argumentos el "fondo y la forma", y su buena defensa, el mejor método para persuadir a los electores.

Conoció el dolor, cuando la dictadura militar lo tuvo detenido en prácticamente todos los centros de relegación existentes en los primeros años del régimen; Tres Alamos, Cuatro Alamos, cárcel pública, Dawson, Ritoque, Las Melosas, para finalmente quitarle la nacionalidad y enviarlo al exilio, no obstante supo perdonar y ni el rencor ni la venganza encontraron eco en su espíritu fraterno y tolerante, que buscó siempre el bien común y que entendió al hombre como un fin en sí mismo, el más alto valor de la sociedad.

Quizás no hay mejor manera de reflejar el pensamiento de Anselmo Sule y su concepción de la actividad política, que las palabras del intelectual francés Henri Barbusse; "hacer política es pasar de los sueños a las cosas, de lo abstracto a lo concreto. La política es el trabajo efectivo del pensamiento social: la política es la vida". Así lo entendió Sule, así lo entendemos los radicales.

Atentamente,

**Patricio Cerda Adaro**  
**Presidente Comunal**  
**Partido Radical**  
**Socialdemócrata**

## En memoria de Anselmo Sule Candia [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En memoria de Anselmo Sule Candia [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)